

Durante dos días de trabajo, especialistas, activistas, parlamentarias y parlamentarios de 22 países compartieron desafíos, lecciones aprendidas y recomendaciones para garantizar el pleno y efectivo ejercicio de los derechos de las mujeres, atendiendo diferentes desafíos vinculados al fortalecimiento democrático, la crisis de los cuidados, el cambio climático y la transición digital, así como el crecimiento e intensificación de la violencia basada en género, incluyendo la violencia en línea y facilitada por las nuevas tecnologías.

En el encuentro impulsado por el PARLATINO, a través de la Oficina de la Mujer, la Comisión de Igualdad de Género, Niñez y Juventud y el Consejo Consultivo, y junto a ONU Mujeres, el presidente del parlamento regional, diputado Rolando González Patricio, destacó la importancia de este diálogo a 60 años de la fundación del PARLATINO y hacia el 30° aniversario de la <u>Declaración y Plataforma de Acción de Beijing (Beijing+30)</u>: "Hoy en este Encuentro estamos abordando la desigualdad y discriminación contra las mujeres de nuestra región, y quiero reafirmar el compromiso del PARLATINO con la defensa y consolidación de la democracia y los derechos humanos".



Foto: Parlatino

En este sentido, la directora regional de ONU Mujeres para las Américas y el Caribe, María Noel Vaeza, destacó la participación en el encuentro de representantes de comisiones parlamentarias para la igualdad de género, así como de bancadas y/o grupos de mujeres parlamentarias tanto de parlamentos nacionales como regionales y subregionales: "Reconozco la participación en este encuentro de presidentas y autoridades de comisiones, bancadas y mecanismos parlamentarios para el avance de los derechos de las mujeres de América Latina y el Caribe. Hacia Beijing+30, es imprescindible fortalecer la institucionalidad de género y su financiamiento en todos los ámbitos".



Con una ponencia magistral, la experta del Comité para la Eliminación de la Discriminación contra la Mujer (CEDAW), Nicole Amelie, introdujo las sesiones tematicas presentando la reciente Recomendación General 40 (RG40) sobre la representación igualitaria e inclusiva de las mujeres en la toma de decisiones. En este marco, instó a avanzar la paridad 50/50 en la región como una medida necesaria y un punto de partida para poder enfrentar los desafíos globales de la actualidad: "Más allá de un derecho fundamental, la paridad debe considerarse una respuesta global, una solución multilateral y la base de una nueva cooperación entre Estados".



Seguidamente, en un diálogo intergeneracional de alto nivel, la expresidenta de Costa Rica, Laura Chinchilla, y la defensora de los derechos de niños, niñas y adolescentes de Guatemala, Gilda Menchú, intercambiaron perspectivas sobre los desafíos actuales de las democracias, bajo la moderación de presidenta del Consejo Consultivo del PARLATINO, Blanca Alcalá. Estas reflexiones se profundizaron a lo largo de tres sesiones temáticas en las que parlamentarias y parlamentarios intercambiaron con especialistas y activistas, entre ellas: Minou Tavárez Mirabal, presidenta del Consejo del Fondo Fiduciario para las Víctimas de la Corte Penal Internacional y exdiputada de República Dominicana; Olimpia Coral Melo Cruz, fundadora del Frente Nacional para la Sororidad (México) y cofundadora de la Red Latinoamericana de Defensoras Digitales AC; Patricia Torres Sandoval, representante del Enlace Continental de Mujeres Indígenas de las Américas (ECMIA); Marita Perceval, Asesora senior en Gobernanza y Participación Política de ONU Mujeres para las Américas y el Caribe; Marcela Ríos, Directora para América Latina y el Caribe de IDEA Internacional; y José Vicente Troya, Gerente del Centro Regional del PNUD para América Latina y el Caribe.



Asimismo, el encuentro contó con un diálogo para el desarrollo organizado por CAF-banco de desarrollo de América Latina y el Caribe, bajo el liderazgo de su gerenta de Género, Inclusión y Diversidad, Ana Baiardi Quesnel, en el que la directora regional adjunta de ONU Mujeres, Cecilia Alemany, señaló: "Si las leyes, políticas y presupuestos incorporan la perspectiva de género pueden ser más eficaces, contribuir al cierre de brechas y avanzar el desarrollo sostenible. Llamamos a que todas las agendas legislativas tengan en cuenta los derechos y demandas de las mujeres en América Latina y el Caribe".

Finalmente, durante el encuentro se realizó un fuerte llamado a la acción y las parlamentarias y parlamentarios participantes adoptaron la Declaración "Democracia, igualdad y cooperación para avanzar hacia un futuro sostenible, próspero y en paz", que fue leída por el diputado Marne Osorio, vicepresidente de la Comisión de Igualdad de Género, Niñez y Juventud del PARLATINO y la diputada Ana María Bravo, integrante de la Comisión de Asuntos Políticos, Municipales y de la Integración del PARLATINO.



El presidente del PARLATINO, diputado González Patricio, convocó a generar un compromiso y hoja de ruta que permita fortalecer los trabajos del parlamento regional y de la agenda legislativa regional "Necesitamos ir más allá de hacer leyes, tenemos que ser parte importante de un cambio cultural profundo...Tenemos la obligación de incorporar las mejores políticas y perspectivas de transversalidad, pero eso no es todo. Las parlamentarias y parlamentarios tenemos que ser fiscalizadores de que las leyes se cumplan, que los derechos no se vulneren".

En la sala plenaria del PARLATINO, la directora regional de ONU Mujeres, María Noel Vaeza, realizó un llamado a todas las parlamentarias y parlamentarios presentes: "Necesitamos acelerar los cambios estructurales que garanticen la igualdad sustantiva para mujeres y niñas en América Latina y el Caribe. Por eso convoco a los parlamentos a tomar el Pacto por el Futuro e impulsar acciones transformadoras en todos los ámbitos".